



## Compte-rendu



### Ordre du jour :

1. Installation et règlement intérieur du CVC
2. Retour sur le questionnaire « vie collégienne et climat scolaire »
3. Horaires d'ouverture du CDI
4. Renouvellement des jeux du foyer
5. Installation d'une table de ping-pong
6. Questions diverses

*Membres présents : Dimitri Tauran (6°A), Lilwenn Cognet (6°B), Enzo Alleguede (5°A), Ellis Du Fayet (5°B), Valentin Latapie (5°C), Firmin Marques (4°A), Ana Cordeiro (4°B), Rémy Nicoulau (3°B), Erkan Berber (3°C), Elise Castan (vice-présidente, élue au C.A.), M. Caville (principal), Mme Bourgade (gestionnaire), Mme Baude (infirmière), M. Loubes (CPE).*

*Membre excusé : Mme Stakhovski-Blanc*

### **1. Règlement intérieur du CVC**

Il est proposé d'ajouter l'infirmière scolaire aux membres du C.V.C.

Les membres du C.V.C. ont adopté leur règlement intérieur.

### **2. Retour sur le questionnaire « vie collégienne et climat scolaire »**

Au printemps de l'année 2018, un questionnaire avait été proposé à tous les élèves. Il visait à faire le point sur la qualité du climat scolaire de l'établissement et sur les espaces de vie scolaire.

Au niveau du climat scolaire, si les indicateurs de bien-être étaient plutôt favorables. Deux indicateurs étaient plus inquiétants :

- *Le sentiment de sécurité.* 4% des élèves disaient ne pas se sentir en sécurité, 30% disaient se sentir « moyennement » en sécurité. Ce sentiment se focalisait essentiellement sur les abords du collège, à la sortie des classes (68% des répondants) et sur la cour de récréation (41% des répondants).

→ Le service de surveillance a été réorganisé pour prendre en compte ces contraintes (surveillant dans la rue le soir au niveau de l'arrêt de bus, renforcement de la surveillance pendant les récréation et réactivité au niveau du règlement des conflits entre élèves).

- *Le « harcèlement »* mesuré au travers de la question « as-tu déjà rencontré des problèmes importants avec d'autres élèves ? ». 24% des élèves ont répondu « oui, parfois », 5% des élèves « oui, souvent ». Les « moqueries », les « insultes » et les rumeurs étaient particulièrement signalées.

→ Une action de prévention est à mener, notamment sur le niveau 6<sup>ème</sup>.

Au niveau de l'organisation de la vie scolaire, différentes demandes avaient émergé. Certaines ont déjà été mises en œuvre : organisation des services cantines par niveau, pause méridienne de 2h, réparation des chaises (en cours de réalisation).

### 3. Horaires d'ouverture du CDI

Le CDI ouvrirait auparavant entre 12h30 et 13h30, pour permettre aux élèves de s'y rendre durant la pause méridienne quel que soit leur service. Cette année, il a été décidé que le CDI ouvrirait tous les jours de 13h à 14h, les services cantines ayant été rééquilibrés.

Les élus au CVC devaient consulter leurs camarades sur cette question. Les débats montrent que des avantages et des inconvénients existent pour chacune des solutions.

Les élèves sont donc invités à se prononcer par le vote sur les horaires d'ouverture. Sur les 10 élèves présents, 7 ont voté pour le maintien des horaires d'ouverture actuels.

### 4. Renouvellement des jeux du foyer

Il s'agissait d'une demande exprimée l'an dernier, au CVC et dans le questionnaire. Le F.S.E. alloue une somme de 120 € au CVC pour organiser le renouvellement des jeux. Il pourra allouer une somme équivalente l'an prochain si besoin.

Lilwenn Cagnet et Elise Castan sont chargées de préparer une liste qui respecte à la fois le budget imparti et les souhaits des élèves du collège. La liste sera ensuite transmise au F.S.E. qui passera commande.

### 5. Installation d'une table de ping-pong d'extérieur

Le F.S.E est prêt à subventionner toute ou partie ce projet. Une réflexion doit encore être menée sur l'implantation de cette table (lieu, contraintes techniques, conditions de sécurité).

### 6. Questions diverses

- *Décorations de Noël*

Les élèves proposent de décorer le collège pour les fêtes de fin d'année. Plusieurs pistes sont explorées : fabrication de décorations avec Mme Souiry, achat par le F.S.E. ou appel ou don.

Compte-tenu de la date déjà avancée, il est décidé de s'en tenir à un appel au don. Les élus doivent indiquer à leurs camarades qu'ils peuvent faire don au collège de décorations qui ne sont plus utilisées chez eux. Un carton sera mis en vie scolaire afin que les élèves puissent y déposer les décorations. Ana Cordeiro préparera une affiche dès le lendemain.

- *Les casiers*

Les élèves soulèvent le problème des casiers qui dysfonctionnent régulièrement et qui ne sont pas forcément réparés au fur et à mesure.

Une feuille sera mise en place au niveau de la vie scolaire. Les élèves qui rencontrent des problèmes avec leur casier devront y inscrire leur nom, le numéro de casier et la nature du problème rencontré.

Les élèves proposent de renouveler l'intégralité des blocs de casier. La solution n'est pas envisageable dans l'immédiat. Le collège ne peut supporter seul le coût d'un tel investissement et le Conseil départemental ne subventionnera sans doute pas cet achat dans la mesure où les casiers actuels sont encore plutôt récents.

- *Les sonneries*

La nouvelle sonnerie de l'établissement ne plaît pas à la majorité des élèves. Elle s'entend mal et n'est pas assez original. Les élèves présents choisissent à l'unanimité la deuxième sonnerie qui avait été déclenchée lors des essais de mise en route.

- *Parking moto*

La mise en place d'un parking pour les motos à l'intérieur de l'établissement est demandée. C'est impossible compte-tenu du fait qu'il faudrait traverser un bâtiment pour garer la moto. Il peut, en revanche, être demandé à la municipalité d'aménager quelques places pour les deux-roues sur le parking extérieur.

- *Cages de football*

Les élèves demandent l'installation de cages de football dans la cour du bas. Techniquement, compte tenu de la nature du terrain (pente) et de la faible superficie de l'espace de jeu, d'implanter des cages de football en dur. Il existe en revanche des cages mobiles de petites tailles en métal fin ou en composite. Les élèves peuvent éventuellement proposer des modèles.

- *Des graffitis sur les murs*

Il est proposé de faire des graffitis sur les murs de l'établissement afin de l'égayer. Un tel projet ne peut être envisagé qu'après mûre réflexion et avec la participation du professeur d'arts plastiques.

Elise Castan

La vice-présidente



M. Loubes

Secrétaire

